

ALMACEN UNIVERSAL.

ARTICULOS DE HISTORIA, GEOGRAFIA, VIAJES, LITERATURA Y VARIEDADES.

BIBLIOTECA NACIONAL. MEXICO.

EL TIGRE.

SIEMPRE ha sido este animal mas raro que el leon; y como los antiguos solo tuvieron noticias demasiado imperfectas acerca de su forma exterior y de sus costumbres, y únicamente estaban á sus alcances algunos rasgos de ferocidad de este animal, lo tuvieron por el mas cruel y sanguinario de los carnívoros. Buffon, que se ha dejado llevar de la autoridad de los antiguos, lo ha pintado como un animal *vilmente feroz y cruel, injusto, y obrando mas por sevicia que por necesidad*. Y llega á tanto la preocupacion de este naturalista contra el tigre, que dice que sus proporciones carecen de aquella armonía y elegancia que caracterizan al rei de los animales; falsedad notoria, pues cuando se examinan de cerca las diversas partes del tigre, se ve que léjos de ceder al leon en belleza, le aventaja en ciertos puntos.

Su pelo, amarillento por el lomo, y enteramente blanco en el vientre, está irregularmente surcado de negras y anchas rayas transversales, lo cual hace que su piel sea tan estimada. Es verdad que su cuerpo es un poco mas largo que el del leon, y su cabeza ménos abultada; pero la flexibilidad de su espinazo, la elasticidad de sus miembros, sus desmesurados brincos, y la fuerza de sus mandíbulas y de su cuello pueden entrar en parangon con las mismas cualidades del leon. En cuanto á su excesiva ferocidad, es tan poco cierta como la decantada generosidad de aquel. Lo que hai de verdadero es que aunque terrible y sanguinario cuando lo acosa la necesidad, nada hai que temer de él cuando está saciado, lo mismo que los demas gatos corpulentos; y si por algo puede ser mas temible, es por su fuerza y por la impetuosi-